

ACTA N° 15

REUNION ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL DE QUINCHAO DE FECHA 10-05- 2016.

En Achao, a diez (10) días del mes de Mayo del año dos mil dieciséis (2016), siendo las 15:24 horas, el Sr. Alcalde DON SANTIAGO TORRES AGUILA, en nombre de Dios, de la Patria y de la Comuna, abre la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, que preside de conformidad a las disposiciones legales vigentes. Actúa como Ministro de Fe el Secretario Municipal (S) Sr. Juan Alejandro Oñate Muñoz.

Se contó con la asistencia del Concejo en pleno:

- SR. RAMON MANSILLA GUENCHUR
- SR. RENE GARCÉS ALVAREZ
- SR. JOSE RAFAEL VIVAR BARRIA
- SR. ALEX NAHUELQUIN NAHUELQUIN
- SR. PATRICIO GARCIA NAVARRO
- SR. WASHINGTON ULLOA VILLARROEL

Tabla:

- 1.- Sanción Acta.
- 2.- Correspondencia.
- 3.- Informe Sr. Alcalde.
- 4.- Materias a abordar:
 - 4.1.- Aumento de Presupuesto para Licitación Servicio Centro de Faenamiento de Autoconsumo.
 - 4.2.- Presentación Propuesta Programa Proempleo año 2016.
 - 4.3.- Análisis Programa de Mejoramiento de Gestión año 2016.
 - 4.4.- Varios.

1.- Sanción Acta.

EL Sr. Presidente del Concejo, somete a sanción las siguientes Actas:

Acta N° 12 Correspondiente a sesión de fecha 26.04.2016, lo que es aprobada sin observaciones.-

Acta N° 13 Correspondiente a sesión de fecha 29.04.2016, lo que es aprobada sin observaciones.-

2.- Correspondencia.

No Hay.

3.- Informe Sr. Alcalde.

El Sr. Alcalde, comenta que hay dos situaciones que por el momento le complacen presentar a este concejo, una es de la sesión anterior en cual ustedes estuvieron de acuerdo en aprobar un bono al Servicio de Aseo a las personas que trabajan en ese servicio y que ya se traspasaron los recurso al contratista, se cancelaran los primero 5 meses del año en los meses de enero, febrero, marzo, abril y mayo, y después se haría de mes a mes por una cantidad de \$89.000 aproximadamente, señala que

justamente vamos a dar un espacio para analizar la situación actual del País y de la comuna con respecto este conflicto este fenómeno natural y también lo que ocurre en el fondo del mar y con la solicitud de los pescadores, comenta que no habido mayores conflictos y se hizo alguna toma pacífica en democracia con mucho respeto y hay que reconocer que los líderes son bastante democráticos así que solamente quieren una especie de manifestación para presionar al Gobierno de Chile, señala que en la comuna de Castro, Dalcahue, Curaco de Vélez y la Comuna de Quinchao, no están considerada como zona de catástrofe porque hasta el momento no se ha detectado Marea Roja que tanto daño produce sobre todo en los marisco bivalvo, en el cual también hay que dejar claro que los peces no se incluyen en este fenómeno natural y que pueden ser vendidos con facilidad y comido con tranquilidad y reconoce de que hay una especie de resistencia porque la gente también cuida su salud, pero llegara el momento que vamos a volver en total normalidad, señala que nosotros como Municipio y como Autoridad Sanitaria, hemos tratado de llevar estas muestras a Castro pero en Dalcahue fuimos detenido por la toma, donde le quitaron los mariscos a don Oscar Neumann, pero lo intentaremos una vez más para que podamos tener certeza de que realmente podemos consumir esos alimentos, pero no solo esas gestiones ha hecho el Alcalde y el Municipio por esta emergencia se ha realizado múltiples gestiones telefónicas con diversas autoridades manifestando en la situación que aqueja nuestra comuna, se ha oficiado al Sr. Intendente para solicitar que se incorpore al Decreto zona de catástrofe para que los beneficios se otorguen a las personas afectadas, señala que estamos atento a seguir viendo este tema de conflicto en el presente Concejo se presentara un Programa de Proempleo una especie para mitigar una falta de trabajo que se iniciaría el 01 de Junio del 2016, para 120, personas de la Comuna de Quinchao que se encuentra cesante, dando prioridad a quienes están afectado por esta crisis, en las próximas semana se lanzara el concurso de Emprendimiento de Quinchao Emprende, donde también tendrá un trato especial de quienes trabajan actividades ligadas al mar de tal forma que puedan iniciar o tal vez potenciar su actividad productiva y en resumen a parte de la gestiones realizada no solo estamos esperando que el gobierno nos de soluciones sino que nosotros estamos aportando con soluciones y con nuestro escaso presupuesto Municipal estamos proponiendo medida para aprovechar y apoyar a quienes hoy día están pasando por momento difíciles.

3.1.- Se le da lectura al Ord. Nº 186, de fecha 06.05.2016 de don Santiago Torres Águila, Alcalde de la Comuna de Quinchao, dirigida al Sr. Leonardo de la Prida, Intendente Región de los Lagos, referente al tema de la zona de catástrofe que ha sido decretada por el gobierno, y que no incluye a nuestra Comuna, debido a que los monitoreos realizados por la autoridad sanitaria no detectaron la presencia de Marea Roja.

3.2.- Se da lectura al Ord. Nº 190, de fecha 09.05.2016 de don Santiago Torres Águila, Alcalde de la Comuna de Quinchao, dirigida al Sr. Leonardo de la Prida, Intendente Región de los Lagos, referente a la grave situación que en estos momentos afecta a la Provincia de Chiloé. Sin embargo, nos hemos visto directamente afectados con las distintas manifestaciones las cuales impiden la normal conectividad tanto marítima como terrestre. Esta situación ha provocado el desabastecimiento de los insumos básicos que requiere la población, funcionamiento de las distintas reparticiones públicas instaladas en la comuna y de los establecimientos educacionales y de salud primaria.

Sr. Concejal Vivar, solicita al Sr. Alcalde se que pueda sacar varias copias del documento.

Sr. Alcalde, señala que a petición de los Sres. Concejales, se le enviara vía correo electrónico, o si gusta le sacamos unas copias y para repartir algunos dirigentes.

Comenta que don Lorenzo Esteban Barría Villanueva, es un buzo mariscador que se presento a la oficina dando su bueno oficio y que está en contacto con la autoridad sanitaria para monitoreo lleva muestras a Castro, y está inscrito en Serna Pesca para vender productos, este señor trabaja en el sector sur de la Isla de Quinchao.

Manifiesta que se encuentra conforme con la situación que vive la comuna y que han tenido que agruparse y han tenido que tomar medidas para que se han escuchados, pero esto es para llamar la

atención y decirle al Gobierno que necesitamos y que no escuche y para eso van al Alcalde, vienen a la Municipalidad, por que el Alcalde es nexa es la autoridad, y no solamente el Alcalde sino pueden hacerlo otras Autoridades como Concejales.

Comenta si hacemos un poquito de esfuerzo podríamos hacer que los estudiantes puedan seguir estudiando, porque aquí no lo hemos valorado en buena forma, que le pasa los niños de cuarto medio o que le puede pasar, porque en la prueba en el ingreso de la Universidad le van hacer falta que están hasta el momento no cumplen con las horas de clase que deben entregar los profesores, señala que hay situaciones medias complejas y le den la posibilidad para traer combustible, abastecimiento, gas, alimentación a los escolares, porque hay un perjuicio directa o indirectamente a los estudiantes, a lo más débiles, al adulto mayor, a la gente que están en las islas, porque no tienen las lanchas de combustible para ir hacer la rondas medicas solamente están asiendo algunas de emergencias, también nosotros queremos en ese sentido de alguna manera hagamos gestiones con obras portuarias y con el Gobierno de Chile para que alguna vez si esto sigue y lo estoy analizando con las Autoridades porque en algún momento venir algún ferri de Puerto Montt, directo para el pueblo de Achao, para traer abastecimiento pero para eso tiene que ser autorizado por el Gobierno uno quedaría en Achao y en Dalcahue, señala que hay muchas situaciones que realmente no lo hemos analizados quienes son los perjudicados la gente de las Islas.

Sr. Concejal Garcés, manifiesta su preocupación hasta el día de hoy y no sabe las condiciones entendiendo el problema que aqueja a los habitantes de Chiloé en general, prueba de ello la expresión del pueblo a nivel de Chiloé es mayoritaria, y he visto a todos mis colegas Concejales inserto de esta demanda de los pescadores y en general, pero primero tengo que dejar claro como primer punto, toda las medidas que nosotros realicemos tenemos que hacerlo con la gente que está hoy día en paro, toda esta medida que este Concejo o el Municipio haga debe tener la contra parte de participación a los dirigentes que están hoy día en la demanda social por decir así por los daños ocasionados y por un lado dice usted entregando carta al Intendente al Gobernador y carta que pudiera verse oficializado nosotros como Concejo como una mesa de trabajo, comenta que hay problema de la conectividad, Educación y el tema de que falta de combustible pero estamos entendiendo que estamos en una situación especial, en la Provincia de Chiloé.

Señala que la primera carta que el sindicato realizo fue la aproximación que se le entrego a usted aquí mismo en la plaza de Achao, donde alguna forma se hizo un punteo de las necesidades que son las mismas que hoy día han corrido toda la provincia de Chiloé.

Cree que se debería ser una iniciativa importante de que se cuente con una oficina de pesca y de acuicultura como una mesa de diálogo permanente dentro de la Comuna de Quinchao.

Señala que el Proempleo va a dar la posibilidad a 120 personas que tendrán que nacer de esta misma situación que se está viviendo y ahí tenemos que entrar a definir si que se está viendo como otorgar 120 cupos de trabajo o como una alternativa que permita también que esos mismo presupuesto que tenemos establecido pueda ir en ayuda de estas familias, cree que aún estamos a tiempo de acercarnos a la gente que está luchando permanentemente y que hoy día la movilización y ante esos principios creemos que el Municipio y usted Alcalde sumarlo a una mesa de trabajo junto a ellos que vean a la Comuna de Quinchao una sola fuerza como ha sucedido en algunas Comunas de Chiloé.

Sr. Alcalde, agrádese a los dirigente de los sindicatos y que hoy están presente en estos momentos y por cierto que yo lo he recibido y en muy buenos términos y nadie desconoce la situación y en el apoyo que tenemos que hacer.

Comenta que la Comuna de Curaco de Vélez está apoyando en el sentido de que está dando un poco de combustible para tener las lanchas en Dalcahue, entre la Comuna de Curaco de Vélez y la Comuna de Quinchao, que están haciendo un beneficio al peatón en forma permanente.

Sr. Concejal Vivar, comenta que lo escucho con bastante atención y una parte lo que usted señala acá y las consideraciones que hace el Colega Garcés y efectivamente uno hay que concordar que hay puntos de encuentro, pero también tengo que señalar que hay muchos punto de desencuentro y creo que cuando uno enfrenta una crisis de esta naturaleza tiene que ser acompañada de esta organización y no le podemos estar ausente de que la comunidad nos pide que nosotros podamos establecer un análisis serio y comprometido con la Comunidad.

Comenta que lo ve a usted decir públicamente de que hoy día acá en la Comuna de Quinchao no hay marea roja en el cual señala que aquí hay un conflicto que es mayor, si no tiene que ver con la marea roja, el conflicto no tiene que ver que no entregue un bono mas o un bono menos tiene que ver con daño ambiental severo que hoy día tiene nuestras costas, y que nosotros podamos ser capaces de generar mecanismo de protección en nuestro entorno y que nosotros recuperemos nuestro mar para la gente de Chiloé.

Señala que usted estimo que se viene un programa Proempleo y el Proempleo lo hemos establecido como una forma normal de trabajo acá y el Programa Quinchao Emprende exactamente lo mismo y evidentemente que se tiene que orientar sobre el problema que tenemos hoy día eso estamos de acuerdo, pero no diga acá que estos programas son nuevos ahora para el problema que tenemos eso no es así.

Consulta al Sr. Alcalde cual es la nomina de persona que se está enviando a la Intendencia y con qué criterio se selecciona a la gente.

Comenta que la comuna efectivamente se encuentra libre de marea roja, pero tenemos nosotros problema que no son en forma directa sí que son en forma indirecta porque hay unas series de personas que trabajan en el mar y está yendo a trabajar en distinta fabricas en zona de la provincia y evidentemente si hay marea roja efectivamente van a perder sus trabajos, la conectividad efectivamente hoy día tenemos un problema de conectividad en el canal de Dalcahue, pero sin embargo la gente no reclama por aquello porque entiende que es un bien superior por lo que estamos luchando, señala que los recurso que aprobó el CORE la semana pasada rápidamente se le entrego alrededor de 800.000 millones de peso a la Comuna de Puerto Montt, en consecuencia que la comuna de Puerto Montt no está en el Decreto que establece zona que está dentro de la marea roja y se le entregaron recurso porque tiene unas series de problema de empleo, cree que el Sr. Alcalde cuando señala de que hay problemas con los alumnos, la verdad el alumno que está en cuarto medio, desde 3 básico a 4 medio tiene que estar absolutamente preparado para rendir la PSU y por lo demás la Dirección Provincial Decreto, que no se recuperaran las clases a partir del día 9 de mayo del presente año.

Señala que el jueves de la semana pasada yo lo llame personalmente le pedí que hiciéramos una reunión extraordinaria de Concejo Municipal para analizar este tema, la verdad que usted dijo que lo iba analizar y no se dio la reunión y hoy día este ya no es un movimiento por el tema de la marea roja este es un movimiento social transversal, cree lo que nosotros tenemos que hacer acá es admitir así como lo hemos hecho varios Municipio de Chiloé en primer lugar una Declaración Publica en conjunto firmada por todo los Concejales y firmada por usted en donde podamos concordar muchos los puntos que usted ya trabajo previamente y también en algunos puntos que podamos acordar acá, en conjunto con la gente que está directamente afectada.

Sr. Alcalde, comenta que nosotros tenemos en este momento disponible una oficina para recibir las inscripciones de la gente que está afectada por este fenómeno y por todo lo que sucede en la Comuna de Quinchao, y quien le corresponde a eso se lleva a cabo por medio de una ficha FIBE, que significa ficha de emergencia y ello son lo que determina quienes reciben los beneficio, y por eso estamos haciendo esta diligencia con las autoridades del Gobierno.

Sr. Concejal García, comenta que nació en un periodo en que la historia de Chile era muy complicada y nuestra familias no estaban de acuerdo con lo que estaba pasando y había que luchar por cierto derechos y después mi época de estudio en la Araucanía con los hermanos mapuche me toco estar

en muchas manifestaciones, porque tengo mucha razón en muchas cosas que somos un país injusto que lo único es lo que quieren es enriquecerse a costa del pueblo y por su puesto el día jueves cuando caminaba por la costanera de Achao, y vi esa barricada en la rampla no dude ni un segundo en sumarme en la marcha y convencido que es la única forma en que el pueblo de los trabajadores puedan alcanzar cosa de este País y que es lo que me encuentro cuando estábamos arriba en la manifestación, en la carretera un Alcalde que amenaza su gente, a los profesores, un Alcalde que nos saca fotografías para denunciarnos a los Carabineros y eso no lo acepto porque tenemos que estar todos unidos mas allá si es una marea roja, este es un problema gravísimo y esa la importancia este tema, y me parece muy mal que mientras vemos en otra comuna que los otros Alcaldes son detenidos, son mojados, son maltratados llevan a gente a las marchas, aquí es todo lo contrario, la primera autoridad comunal al frente, por los trabajadores, con la gente humilde, cree que la única manera es la marcha y la protesta, el Gobierno siendo de Izquierda o siendo de Derecha nunca le va a dar nada a los trabajadores y todo lo que se han ganado los trabajadores han sido por la protesta por las marcha en las calles y además a nivel Regional Gobernador y el Intendente no aportan nada.

Sr. Concejal Ulloa, concuerda con los Sres. Concejales, comenta que referente al plan del Programa Proempleo que son 120 personas, que en primera instancia se encuentran cesante, ahora se van a crear otro tema que vamos a tener que absolver toda las demandas y todas las necesidades que tiene este tipo de personas que están involucradas en forma directa con el tema del mar, ahora la evaluación no sé si tendrán el catastro de la gente de las Isla y cuanta gente vamos a incorporar en diferentes sectores de Claulinec, Alao, Apiao de la 9 Islas que tenemos, porque al final ya no van hacer 120 personas, pero debe ser el doble, señala que hay un tema bastante complejo lo que señala el Colega Garcés, que se debería tomar otro impulso a este tema económico para que ellos puedan aparte del programa que está lanzando Quinchao Emprende, tener recurso adicionales para crear otra instancias de trabajo, comenta que al parecer un día vino un Presidente de una Federación de Pescadores que está en la mesa de trabajo en Castro y que es de acá de la Comuna de Quinchao, le hizo un petitorio el tema medioambiental, salmoneras.

Señala que usted hablaba mucho de la conectividad y la conectividad del día de hoy nosotros no la tenemos cortada en el canal de Dalcahue, llego mercadería de Castro se está abasteciendo algunos locales y hubo una apertura entre Castro y Dalcahue y entre Dalcahue a Achao.

Comenta que este tema que debería haberlo asumido el Gobierno en primer lugar, y no haber creado un estallido social, ahora todas las organizaciones no solamente los pescadores se están involucrando un conflicto que ojala pronto podamos terminar este tema porque es súper complicado y a su vez está creando consecuencia que todo conocemos.

Comenta que se debería generar mayores instancias de comunicación y cree que es sumamente importante porque en la Isla Apiao, la Autoridad Sanitaria que levanto la marea roja y que no fue marea roja si no que fue un aposamiento ilegal que hubo y de acuerdo a ello contaminaron las aguas.

Señala que labor educativa se ha hecho con la gente, la oficina de DIDECO a la Organizaciones Comunitaria de la Isla de Apiao le han manifestados las diferentes organizaciones que ya no existen el tema de la Marea Roja hay o la mancha que hubo en el momento, cree que es importante que los medios de comunicación, hacer un tríptico, porque en la feria no hay ningún afiche de que diga que la Comuna de Quinchao, está libre de Marea Roja que puedan consumir los diferentes mariscos, pescados, hay una desinformación total.

Consulta al Sr. Alcalde, de que sector de la Isla son las muestras que usted llevaba a castro, comenta que podría haber sido en el Sector de Apiao porque en ese sector estuvo contaminado y que aún se mantiene aposamiento y en la Isla de Chaulinec igual habían productos contaminados, entonces sería bueno hacer un monitoreo de esa zona, cree que igual se debería considerar el nuevo escenario que vivimos acá en la comuna y necesario crear un nuevo PLADECO, porque el que tenemos es de mucho años atrás y sería bueno llevarlo al día de hoy.

Sr. Alcalde, debo informar que la semana pasada fui a la Isla Apiao, porque se fue a entregar un bono capital tanto fertilizantes que pidieron ellos alambres y otros insumos y allí conversábamos sobre la

necesidad de que la Isla Apiao, consuma marisco y para eso nosotros le íbamos a sacar una muestras, y la muestra de ayer era de la Isla de Lin Lin, y se dio las instrucciones al Departamento de Salud, que toda la comuna de Quinchao se le saque muestras y se lleve a la Autoridad Sanitaria pero ya saben de lo que paso en Dalcahue.

Sr. Concejal Mansilla, señala lo siguiente:

Manifiesta que el hecho que nuestra comuna no registre Marea Roja no los garantiza que en algún momento pueda suceder porque hasta donde se estamos prácticamente rodeado de Marea Roja y en cualquier momento va a suceder y ojala que no sea así pero igual hoy día nadie está recogiendo marisco, nadie vende, nadie consume por lo tanto los efectos son exactamente lo mismo que si tuviésemos marea roja no hay ninguna diferencia de tal manera que se debe considerar.

Consulta al Sr. Alcalde cuanta persona hay inscritas que están afectada, en la oficina Municipal y la segunda pregunta si esas muestras se recogieron en la Isla de Lin Lin o en cualquiera otra parte quien fue el organismo competente que recogió esas muestras.

Comenta que aquí todos debiéramos luchar por esta causa, que es la causa de la Comunidad es la causa del lugar donde vivimos que lo hemos dicho muchas veces y probablemente alguien me va a decir que es repetitivo pero no afecta a todo, si aquí no hay nadie ninguna autoridad, persona, trabajador, estudiante, profesor que no sea afectado por lo tanto, si estamos en las calles hay que respetar su derecho de expresarse libremente y recordarle una cosa hace un año atrás los profesores de Chile estuvieron prácticamente un mes en paro los estudiante de cuarto medio rindieron sus pruebas PSU universitarias y vean ustedes las diferencias con los años anteriores y con lo de ahora no hubo diferencia porque fueron los profesores que tienen que resolver ese tema por esa razón cada uno tiene derecho a expresarse y hoy día se repite mucho que estamos en Democracia, y felicitar de la forma como se está llevando el movimiento de esta comuna en particular nadie ha movido y nadie ha hecho ningún daño a la propiedad pública ni privada, que está haciendo la gente que esta asiendo la comunidad manifestarse porque el gobierno tiene que ayudarnos a resolverlo que el gobierno el estado de Chile tiene que estar sobre otros entes para resolver este problema que hoy día estamos viviendo y para que esta gente nosotros podamos vivir y convivir con este espacio, señala que cada unos de nosotros ha hecho algunas gestiones con algún parlamentario algún organismo porque todo tenemos una afiliación política y hemos dado algunas luces hacia haya pero lo mejor que debiera suceder acá hoy día en esta mesa es un organismo colegiado debemos sacar una declaración pública y acuerdo del concejo donde podamos hacer llegar la posibilidad que efectivamente que la Comuna de Quinchao pueda ser marcada dentro de la zona de catástrofe, pero si enviarle a todas las autoridades del intendente hacia arriba.

Sr. Alcalde, comenta que en todas las manifestaciones que tienen relación con esta temática ha sido invitado, que quieren expresarse en la Vía Pública o en el Municipio, vinieron aquí en la Municipalidad y me pidieron que salga a dar algunas explicaciones y nos tratamos con mucho respeto, en la rampla hubo otro tema de dialogo, y eso es lo que necesitamos, voy a terminar mi ejercicio como Alcalde agradeciendo a la gente que realmente se ha tenido una mirada y una cultura con mucha democracia.

Señala que la muestra lo hace la autoridad sanitaria en este caso don Oscar Neumann, el es que porta la bolsa de marisco, él sabe cómo hacerlo porque tiene que ser muy higiénico tiene que estar libre de contaminación.

Sr. Concejal Nahuelquin, señala que todo lo hemos informado en estos días con respecto a esta movilización de Chiloé que ha llegado a muchas comunas quizás Sr. Alcalde lo pilló de sorpresa que nuestra comuna se haya movilizado, entonces desde el primer día cuando la gente se reunió acá en la plaza o cuando estuvo movilizada en la carretera la primera información que llego que el Alcalde de la Comuna de Quinchao, quería bajar el movimiento de la gente ofreciendo las medidas que aparece aquí, por la cual ya está establecida y expuesta aquí en este Concejo entonces no hay nada nuevo.

Comenta que en la mañana pase a entrevistarme con los pescadores de la Comuna de Dalcahue y pusieron una nota pública a través de la radio y me contaron la experiencia que vivieron con usted Sr. Alcalde, y los pescadores me señalaron su opinión respecto al tema.

Señala que la Autoridad Sanitaria es la que tiene que preocuparse de estos temas porque ellos son los encargados de venir a tomar las muestras en la comuna.

También agradece a la gente porque le dio la confianza y por eso está luchando, comenta que el Alcalde de Quellon está arriba del escenario con toda su gente apoyando y la Comuna, Chonchi y Queilen hay están desde el primer día con la gente a favor de ellos.

Comenta que la contaminación de Chiloé siempre ha sido postergada.

Sr. Alcalde, señala lo que tiene que hacer una autoridad es bajarle el perfil a esta situación pero viendo la realidad tratar de mitigar este tema.

Señala a los Sres. Concejales que le ha dado los espacios correspondientes y le invita al público presente que puedan tener alguna intervención.

Sr. Víctor Chiguay, comenta que está muy conforme con el apoyo de los Sres. Concejales, también ha estado del día de que empezó esta marcha del cual se siente muy cansado porque no es fácil marchar, no es fácil poder dialogar con la gente, tranquilizar a la gente, y han podido controlar la violencia el vandalismo la agresiones y daños a privados a terceros y a propiedades públicas, si bien es cierto vamos a seguir luchando para que la desigualdad de este País pueda tomar un curso y pueda dar igualdad a todo.

Sr. Alcalde, señala que hay libre de expresión, esta es una comuna que acrecido que se ha desarrollado, es una comuna que se ha transformado, consulta a los Sres. concejales y público presente si hay alguna otra persona que quiera tomar la palabra.

Sr. Francisco Ithal, comenta que ningún concejal se anda candidateando con nosotros con el hecho que se ande manifestando con nosotros en las calles nosotros no le estamos haciendo la campaña a ningún concejal nosotros estamos luchando por una causa y esta causa se llama Chiloé.

Sr. Alcalde, agrádese al público y a los dirigente y a todos por su comportamiento porque aquí sí que encuentro que su cultura y su educación lo valoran, seguiremos trabajando por la Comuna de Quinchao, y esto es nada más para que no sirva para mirar el presente y proyectarnos y eso es lo que estoy haciendo que esta comuna siga trabajando en familia los grandes proyecto puedan continuar en estos momentos por ejemplo el Internado del Liceo Insular y muchos proyectos más y ustedes se están manifestando y es respetable, así que busquémosle la solución yo tratare de hacer lo humanamente posible, los invito a que trabajemos como hermano y que si ha ido algo que no ha sido irreal o lo propio no disculpemos estamos para mejorar y eso es lo que tenemos que hacer, esperar que mañana sea mejor y así que gracias por su presencia, espero que sigamos en conversaciones yo le voy a ir informando.

Sr. Concejal Vivar, considera importante que la Comuna de Quinchao a través de su Autoridades, y Concejo Municipal y el Alcalde, se exprese públicamente respecto de que es lo que nosotros queremos, comenta que plantío al final de su intervención y lo dijeron los Sres. Concejales que se haga un Comunicado Público mediante el cual sugiere que lo hagamos hoy día y que lo redactemos inmediatamente, porque esa va hacer la posición de la comuna que va a representar nuestro interés ante nuestra autoridades y de la comuna y digo por esto porque es lo que piensa la comunidad y lo que pensamos nosotros y lo que piensa usted en un solo documento.

Sr. Alcalde, manifiesta que es importante que nos expresemos como cuerpo colegiado y estoy totalmente de acuerdo para que ustedes se vayan conforme que lo vayamos hacer público ese acuerdo de concejo en la cual queremos manifestar lo que sentimos.

Sr. Concejal Ulloa, solicita si que se le puede llegar una copia después de que se lea la Declaración Pública.

4.1.- Aumento de Presupuesto para Licitación Servicio Centro de Faenamiento de Autoconsumo.

Se encuentran presente los siguientes funcionarios municipales: Sr. Francisco Ruiz Uribe Jefe de Obra, Sr. Claudio Oyarzun funcionario de la oficina técnica de Obras, proceden a dar inicio a la presentación, fundamentando algunos puntos y aclarando en forma detallada.

Sr. Alcalde, manifiesta que hay claridad de lo que se está pidiendo un aumento de presupuesto de \$58.500.000 a \$65.000.000 millones para la administración de Centro de Faenamiento.

Sr. Concejal Garcés, consulta sobre el bono de la Empresa de Aseo, en el cual se había traspasado para pagarse, pero hasta el día de hoy no se ha pagado.

Sr. Francisco Ruiz, responde señalando que se traspaso hoy día al Contratista, cree que mañana se le estarían cancelando el bono porque más que nada es un trámite bancario.

Sr. Concejal Garcés, comenta que la tipificación de cargos según la normativa del SAG, en el cual los Centro de Faenamiento que deben cumplir un requisito que es llenar unos formularios que deben entregarse al SAG, tiene entendido que eso hace mucho tiempo que no se hace.

Sr. Francisco Ruiz, comenta que debemos hacer entrega dentro de los primero 5 días e incluso hay unas planilla que tuvimos que enviar hace poco, pero nosotros cumplimos con lo que no exigen.

Sr. Concejal Garcés, comenta que mientras no veamos el funcionamiento del Centro de Faenamiento como corresponde es muy difícil pedirle al contratista que haga cosas que no están en su alcance, específicamente se instalaron los rieles, los rieles están en una modificaciones que mando hacer el Sr. Francisco Ruiz, y no sé si lo instalaron pero no se utilizan entonces mi pregunta es la normalización tiene que ver efectivamente, porque operativamente parece que es una complicación usarlo, porque los errores que tenemos no lo hemos subsanado, la gente sigue matando de la misma forma no ha cambiado en nada, el tema de los rieles lo conversamos el año pasado y que se iba hacer un proyecto para comprar un camión, tenemos un tremendo edificio, el microscopio de la revisión de carne que le da la seguridad a la gente que los animales no estén infectados, creo que el que revisa las carne lo hace el colegio pero no en la parte que hay que hacerlo, señala que nosotros quedamos en ir a una visita al Centro de Faenamiento.

Señala que pasaron una parte o una multa porque no cumplimos normas básicas de higiene y seguridad, la verdad es que la preocupación es de qué forma dejamos este Centro de Faenamiento funcionar para que nosotros podamos exigir a quien contratemos porque si no lo hacemos esa mejora, se va a seguir matando igual que 20 años atrás, pero mi pregunta es esa cuando vamos hacer de que el Centro de Faenamiento sea funcional y que cumplamos toda esa infraestructura que tenemos para entregar un mejor servicio a la gente.

Sr. Francisco Ruiz, comenta que lamentablemente el proyecto tuvo varios errores de diseño, nosotros hemos hecho varias cosas en reparaciones tratamos de mejorar el tema de los corrales, rejilla, hemos hecho mucho trabajos, si hubiese sido un diseño acorde no hubiésemos estado nosotros interviniendo, sobre todo el tema de los rieles, señala que coincide con el Concejal Garcés que de una vez por toda solucionar el tema y nosotros hemos conversado con el Sr. Mauricio Santana ver cómo podíamos ya mejorar y dejarlo habilitado como debería funcionar el Centro de Faenamiento y dentro de eso

estuvimos viendo que el presupuesto y el tema de una cámara de frío y ver la posibilidad de alguna asesoría.

Sr. Alcalde, comenta que hay una tremenda diferencia entre un Matadero y un Centro de Abastecimiento de Autoconsumo que aquí no podría haber matadero en la Comuna de Quinchao y que son muy poco los Centro de Abastecimiento de Autoconsumo que hay en Chile, por lo tanto el diseño no salió muy completo, y aclara que una parte es que el Centro de Faenamiento de Autoconsumo no esté en condiciones pero también el grupo de trabajadores y el contratista tiene otra responsabilidad por ejemplo el aseo.

Sr. Concejal Vivar, comenta que en la sesión anterior han conversado que se incorpore en las base del poder revisar las condición sanitaria del Centro de Faenamiento de Autoconsumo ante de cursar lo estado de pago, señala que también había planteado un tema que en la Municipalidad hay 3 o 4 médicos veterinarios, no somos especialista en materia de lo que es Faenamiento de carne, pero el grupo médico que hay acá, se le solicite y que hagan un informe entre todo de cómo tendría que funcionar un Centro de Faenamiento de Autoconsumo y si no es posible aquello que acá en la Provincia de Chiloé existen dos mataderos que están con Autorización Sanitaria y poder contratar algún médico veterinario que se desempeña mediante una asesoría y que venga y nos diga todo los aspecto técnico que dice relación con el adecuado manejo del producto y Concuerda con el Sr. Alcalde y el Sr. Concejal Garcés.

Sr. Concejal Mansilla, refiere al tema operativo y que es lo que hay que hacer es involucramos necesariamente a los trabajadores porque nosotros tenemos que ver la solución y las responsabilidades y el funcionamiento además de la responsabilidad que tiene cada uno de los trabajadores y del Contratista, pero tiene que existir un manual de procedimiento administrativo o de funcionamiento.

Sr. Concejal Ulloa, comenta que el transporte de la carne en esto momento lo están llevando al hombro, tiene entendido que antes lo llevaban en un carro o será más conveniente que a futuro vamos a tener que habilitar un carro que sea más amplio. Manifiesta que en el próximo consejo se podría ir a ver a terreno el estado actual del Centro de Faenamiento de Autoconsumo.

Sr. Concejal Garcés, comenta que nosotros licitamos por más de \$65.000.000 millones de pesos, porque teniendo el Liceo Insular, la carrera de Elaboración Industrial de Alimentos, y en vez de licitar, nosotros hacemos un convenio con el Liceo Insular y le damos la administración del Centro de Faenamiento de Autoconsumo, cree que los costo asociados gastaríamos un 60%, y cree que los sueldos son mayoritario en la licitación, en cambio ello tienen la carrera asociada a eso, tienen veterinario y el municipio se economizaría por lo menos un 30 o 40% de la licitación.

Sr. Alcalde, señala que habría que llevarlo a consulta a don Julio Álvarez, porque deberíamos primero que licitar y después si no estamos de acuerdo lo oferente, puede a ver una mesa de trabajo y entrar en conversaciones con el Liceo Insular, potenciar la carrera sería un material didáctico.

Sr. Concejal Mansilla, sugiere que primero le haga las consultas a un abogado y empezar a conversar con ello, porque no se puede tampoco entrar en conversar con el Liceo sin antes hacer las consultas.

Sr. Concejal Garcés, comenta que sería bueno cuando fiscalice deberían hacerlo mensualmente porque nosotros habíamos solicitado un informe de la empresa aseo y áreas verde cada dos meses y ustedes iban a hacer un informe y no se hizo pero también dos meses es mucho, el tema del informe ante de fiscalización es un tema súper importante porque es ante del estado de pago.

Sr. Alcalde, señala que es buena idea previa al informe se cancela el trabajo.

Sr. Francisco Ruiz, señala que el Centro de Faenamiento de Autoconsumo ya está operando y por un lado nosotros tenemos que mejorar el tema de la fiscalización.

Sr. Concejal García, consulta si han considerado alguna multa, en el caso que la empresa no cumpla con lo establecido.

Sr. Francisco Ruiz, responde señalando si no se cumple con el programa limpieza son 5 U.T.M, porque por un lado tenemos que ver el programa y también por otro lado están las multa pero nosotros tenemos que mejorar el tema de la fiscalización y deberíamos llegar a multa si no se cumple.

El tema es comentado, coincidiendo en la idea de dejar tomado el acuerdo, es así que el Sr. Alcalde acoge sugerencia, respecto al tema, y lleva a votación la materia, adoptándose el siguiente acuerdo.

Acuerdo N° 040.-/

El Honorable Concejo Municipal de Quinchao, por unanimidad de los Sres. Concejales asistentes a la sesión ordinaria de fecha 10.05.2016, acuerda aumentar el presupuesto para la Licitación del Servicio Centro de Faenamiento de Autoconsumo, de M\$58.500 a M\$65.000, pero en donde no se efectuó modificación presupuestaria para dicho aumento de recursos.

El presente acuerdo es votado favorablemente por los Señores Concejales: Ramón Mansilla Guenchur, Rene Garcés Álvarez, José Rafael Vivar Barría, Alex Nahuelquin Nahuelquin, Patricio García Navarro y Washington Ulloa Villarroel; además del Sr. Alcalde de la Comuna Don Santiago Torres Águila.

4.2.- Presentación Propuesta Programa Proempleo año 2016.

El Director de Administración y Finanzas, don Mauricio Santana Díaz, presente en esta sesión, procede a entregar Propuesta Programa Proempleo año 2016, explicándola y justificándola en forma técnica. Cabe señalar que, previamente, se entrega a cada Señor Concejal una copia.

Sr. Concejal Mansilla, consulta de este total de personas que se van a contratar, hay alguna distribución o por porcentaje por sectores.

Sr. Alcalde, responde señalando que hay ver la proporción y las necesidades.

Sr. Concejal Garcés, comenta que este programa Proempleo pudiera ser democrático funcional y uno los grandes problemas que tenemos siempre es que tratamos de hacer algunas actividades que por efecto del clima no se pueden lograr, cree que hay que buscar mejoramientos dentro de los servicios Públicos de poner destinar personas en algunas entidades que son Municipales donde puedan trabajar como por ejemplo limpiar edificios, bibliotecas, postas, mejoramiento de los caminos y cementerio, tratar de buscar actividades que efectivamente que no juntemos un montón de gente y le demos un trabajo diferente, cree que esta ficha de postulación deben preguntarse también si tiene alguna especialización algún trabajo que hayan realizado.

Sr. Alcalde, señala que está totalmente de acuerdo en aprovechar las capacidades de la gente que va a trabajar en el Proempleo.

Sr. Concejal Ulloa, respecto a este tema de lo que señala el Colega Garcés, comenta que es importante que se analice bien esta situación sobre todo la persona que va estar a cargo de supervisar la obras por lo trabajos, en el cual hay diferentes situaciones que está afectando hoy día con esta crisis que no afecta en forma directa y indirectamente a la Comuna de Quinchao, plantea que la gente que va a trabajar le den los instrumentos y el trabajo que le corresponde y lo repartan en funciones específica que vean bien lo visualicen donde tenemos la carencia y las necesidades de trabajo y como lo podemos ordenar.

Sr. Alcalde, señala está bien que se organice todo esto porque hay un programa bien llevado, pero hay limpiezas como el matadero, casa del maestro, casa de acogida etc.

Los Señores Concejales y el Sr. Alcalde, intercambian opiniones, hacen su consulta y llega el siguiente acuerdo.

Acuerdo N° 041.-/

El H. Concejo Municipal de Quinchao, por unanimidad de los Sres. Concejales asistentes a la sesión ordinaria de fecha 10.05.2016, aprueba Propuesta de Programa de Proempleo para el año 2016, pero donde se le asignaran los recursos en una modificación presupuestaria posterior.

Que el presente acuerdo es votado favorablemente por los Señores Concejales: Ramón Mansilla Guenchur, Rene Garcés Álvarez, José Rafael Vivar Barría, Alex Nahuelquin Nahuelquin, Patricio García Navarro y Washington Ulloa Villarroel, Además del Sr. Alcalde de la Comuna Don Santiago Torres Águila.

4.3.- Análisis Programa de Mejoramiento de Gestión año 2016.

El Director de Administración y Finanzas, don Mauricio Santana Díaz, continúa con la Presentación Análisis Programa de Mejoramiento de Gestión año 2016, explicándola y justificándola en forma técnica. Así también atiende las consultas que hacen los Señores Concejales con respecto a la materia expuesta.

Sr. Concejal Garcés, comenta que en el Juzgado de Policía Local, normalmente hay gente que consulta que tiene que ver con los partes empadronado y la única forma de vía comunicación es presencial, manifiesta que si podrá existir una forma donde el Juzgado de Policía Local en el cual pudiera tener una medida de consulta en la misma página municipal como difusión, como hacen los tribunales por ejemplo colocan toda la información.

Sr. Mauricio Santana, responde señalando que habría que ver si legalmente se puede hacer una difusión pública.

Sr. Concejal Garcés, sugiere que habría que averiguar si que es posible o que se pueda dar esa información mediante una consulta por vía telefónica o que pueda ser por medio a través de la O.I.R.S.

Sr. Concejal Mansilla, considera que es necesario hacer un alcance respecto a la Ley de Alcoholes y ampliaría de 7° básico a 3° medio y el 4° medio dejaría como la Ley de Transito y ahí tiene una mayor y más posibilidades de desarrollar tiene más alcance por un lado y tiene más aspecto de trabajo en incluso para un profesor de enseñanza básica.

Sr. Mauricio Santana, responde señalando que lo va a consultar con el Juzgado de Policía Local y continúa con su presentación.

Sr. Alcalde, comenta que este tema también tiene que ser llevado a la próxima reunión de Concejo para que en definitiva podamos sancionar este Programa de Mejoramiento a la Gestión 2016.

4.4.- Varios.

Sr. Alcalde, se refiere a la situación señalando que el informe que vamos a llevar con respecto a la situación que vive la comuna de la provincia de Chiloé con respecto al tema de Marea Roja y el tema medio ambiental.

Sr. Concejal Vivar, señala que mientras se desarrollaba la reunión el Colega García, y todos lo que escuchamos acá empecé a redactar el documento y lo tengo listo, si quieren lo leo lo compartimos entre todo y si hay que hacerle alguna modificación lo cambiamos se lo remitimos a los correos electrónicos lo imprimimos y lo firmamos al tiro.

Sr. Alcalde, consulta a los Sres. Concejales si lo aprueban.

Los Sres. Concejales responden señalando que están todos de acuerdo.

Sr. Concejal Vivar, da lectura la Declaración Pública, del Concejo Municipal de la Comuna de Quinchao, de fecha 10.05.2016 de sesión ordinaria y en virtud de la situación de paralización que se vive en la provincia de Chiloé, por el Gran movimiento social en defensa de nuestro mar y la grave contaminación causada por la Industria del Salmon.

Los Señores Concejales y el Sr. Alcalde van analizando algunos aspectos, intercambian opiniones y firman la Declaración Pública.

Sin más que tratar, se levanta la sesión siendo las 19.00 horas.



JUAN ALEJANDRO OÑATE MUÑOZ
SECRETARIO MUNICIPAL (S)
MINISTRO DE FE

En comprobante de la aprobación de Acta N° 15 de fecha 10 de Mayo de 2016, Firman:



SANTIAGO TORRES AGUILA
ALCALDE
PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL

RAMON MANSILLA GUENCHUR
CONCEJAL

RENÉ GARCÉS ALVAREZ
CONCEJAL

JOSE RAFAEL VIVAR BARRIA
CONCEJAL

ALEX M. NAHUELQUIN NAHUELQUIN
CONCEJAL

PATRIZIO GARCIA NAVARRO
CONCEJAL

WASHINGTON ULLOA VILLARROEL
CONCEJAL